

Der Verband Deutscher Schwarzpulver Kanoniere e.V.

Volker Grabow

Präsident des Verbandes Deutscher Schwarzpulver Kanoniere e.V.



Der Verband Deutscher Schwarzpulver Kanoniere ist ein Verband zur Pflege des Brauchtums der alten Büchsenmeister in Verbindung mit sportlichem Wettkampfschießen mit Vorderlader Kanonen (Repliken vor 1871).

Die Mitglieder des Verbandes kommen aus Deutschland, der Schweiz, England, Norwegen und Belgien. Enge freundschaftliche Beziehungen bestehen zu Kanonieren in Schweden und Italien.

7. Europameisterschaft der leichten Feldartillerie



Der Wettkampf wurde in 7 Klassen durchgeführt.

- Herren 100m ohne Visiereinrichtung
- Herren 100m mit Visiereinrichtung
- Herren 100m ohne Visiereinrichtung
- Damen 100m mit Visiereinrichtung
- Damen & Herren 200m ohne Visiereinrichtung
- Damen & Herren 200m mit Visiereinrichtung
- Damen und Herren 400m offene Visiereinrichtung

Gesamt waren es 128 Starts. Das FA/UA Btl.1 war mit einer Damen und einer Herrenmannschaft am Start, und hatte sehr gute Ergebnisse erzielt.

Auf dem sportlichen Gebiet war die 7. Europameisterschaft der -leichten Feldartillerie- ein Highlight des Jahres. Am Wettkampf nahmen Kanoniere aus Deutschland, der Schweiz, England und Belgien teil. Unter den Besuchern war auch ein Zaungast aus den Niederlanden. Er wollte einmal live einen Wettkampf mit Kanonen im scharfen Schuss sehen. Vielleicht kommt er im nächsten Jahr mit einigen Kanonieren zum Wettkampf, welcher einzigartig in Europa.

Die Europameisterschaft fand vom 16. bis 18. Juni 2022 auf dem Standortübungsplatz der Bundeswehr in Sondershausen/Thüringen statt.



Kanoniere des 7. Éme Régiment 'd Artillerie á Pied de la Lingé



Ehrung des Präsidenten V. Grabow mit dem Tätigkeitsabzeichen Rohrwapfenpersonal Stufe III in Gold

Der Kommandeur des FA/UA.Btl.1 Herr Oberstleutnant Faul, wurde für seine Unterstützung der Artillerie zum Ehrenkanonier des Verbandes ernannt. Geehrt wurde auch ich als Präsident des VDSK, Volker Grabow, durch den stellv. Kommandeur der Unteroffizierschule des Heeres, Herrn Oberst Baron von Bistram.

Der Präsident erhielt als Anerkennung seiner Leistungen für die Bundeswehr das Tätigkeitsabzeichen Rohrwapfenpersonal Stufe III Gold. Mir wurde gleichzeitig die Genehmigung zum Tragen dieser Auszeichnung erteilt. Diese hohe Ehrung erfüllte mich mit viel Stolz. Damit hatte ich nicht gerechnet, umso größer war die Freude darüber.



Feuerstellung



Siegerscheibe 200 m

Pflege der Partnerschaft mit der Bundeswehr

Die seit 2009 bestehende Partnerschaft mit dem Standort der Bundeswehr in Sondershausen/Thüringen hat sich über die Jahre gefestigt. Es bestehen aber nicht nur nach Sondershausen freundschaftliche und persönliche Beziehungen. Freundschaftliche Kontakte, die beiderseitig gepflegt werden, bestehen zum Ausbildungskommando Heer, zur Unteroffizierschule Heer, zur Artillerieschule, zum Landeskommando Sachsen-Anhalt, zum Bundeswehr-Dienstleistungszentrum Weißenfels, zum Deutschen Bundeswehrverband Ortsgruppe Sondershausen, sowie zum Artillerielehrbataillon 325 in Munster.





Weiterbildung zur Entwicklung und Funktionsweise von Schwarzpulver Vorderlader Kanonen in Munster

Hier waren wir zur Unterstützung der Weiterbildung „Historische Geschützausbildung“ im Rahmen der Offizieranwärter Ausbildung am 14.07.2022 eingeladen. Wir reisten zu dritt mit einem Geschütz von Nordhausen nach Munster. Ich hielt einen Vortrag über die Entwicklung und Funktionsweise von Schwarzpulver Vorderlader Kanonen und erklärte den Offizieranwärtinnen unter anderem, dass es bei der historischen Artillerie kein Feuerleitsystem gab. Unser Feuerleitsystem waren die Augen der Kanoniere. Herr Uhlmann K1 & Vizepräsident sowie Herr Salzmer als K2 führten die praktische Vorführung auf der Freifläche durch. Unter Anleitung führten die Offizieranwärtinnen das Laden, Putzen und Abfeuern des Geschützes durch. Danach wurden sie mit einem Russtrich durch den K1 gekennzeichnet. Alle Teilnehmer waren fasziniert und sehr beeindruckt von der Vorführung, die für sie sehr lehrreich war.

Aber auch zu anderen Anlässen bei der Bundeswehr schießen wir Ehrensälgut, so zum Beispiel bei der Übergabe der Feldweibelbücher an der USH, bei der Vereidigung im FA/UA.Btl.1 in Sondershausen oder beim Indienstellungsappell der zukünftigen Lehrgruppe Charlie der USH des Heeres in Sondershausen am 13. Oktober 2022. Auch nehmen wir an Veranstaltungen im Ausbildungskommando Heer teil.

16. Treffen der historischen Artillerie sowie Brauchtumpflege des Verbandes Deutscher Schwarzpulver Kanoniere e.V.



Geschützstellung unterhalb des Kyffhäusers

Im Rahmen unserer Brauchtumpflege fand am 19.& 20. August 2022 auf der Königspfalz Tilleda unterhalb des Kyffhäusers unser 16. Treffen der historischen Artillerie statt. Hier zeigten wir den vielen Besuchern die Entwicklung der Artillerie vom 14. Jahrhundert bis 1871. Daran teil nahmen 250 Kanoniere mit 74 Geschützen sowie Stand- und Handböllern.



*BrigGen Feldmann,
Stellv. Befehlshaber Ausbildungskommando Heer*

Das Feldlager bestand aus 120 Zelten. Begonnen hatte der 20.08. mit einem Feldgottesdienst mit Herrn Dr. Blischke, Pfarrer aus Roßla. Zur feierlichen Eröffnung wurden unter anderem zwei Geschütze von Herrn Brigadegeneral Feldmann, stellv. Kommandeur Ausbildungskommando Heer,



The Gordons Pikes

personifiziert. Tagsüber wurde zu festgelegten Zeiten Salut geschossen.

Umrahmt wurde die Veranstaltung durch die The Gordons Pikes, sowie Livemusik, Nachtböllern, Feuerwerk und einer Nachtflug Helikopter Vorführung. Die Feuerwehr aus Tilleda und das DRK aus Sondershausen sicherten die Veranstaltung ab.



*rechts oben: Nachtböllern
rechts: Geschützstellung unterhalb des Kyffhäusers*



DIEHL
Defence

SPIKE NLOS

Die neue Dimension der artilleristischen Zielbekämpfung

In Kooperation mit **RAFAEL**
ADVANCED DEFENSE SYSTEMS LTD.

www.diehl.com/defence